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香港文匯報訊（記者唐琳廣西報道）廣西
防城港市人民檢察院日前依法對廣西南寧、防
城港、東興、北海等地4名海關緝私官員涉嫌
受賄罪立案調查。南寧海關相關負責人12日回
應稱，上述案件是南寧海關在偵辦一起走私案
件中，主動發現內部有關緝私人員涉嫌違法違
紀，並移交檢察機關的。
此次被立案調查的官員包括南寧海關緝私局

查私處副處長汪冠宇、東興海關緝私分局副局
長李虎、防城海關緝私分局副局長石志偉、北
海海關緝私分局副局長蘇志華。
另據了解，今年1月，南寧海關緝私局偵查

一處原副處長侯卡也因涉嫌受賄罪遭立案調
查。

廣西四海關緝私官員涉賄遭立案
快訊神神州州

香港文匯報訊（記者劉銳綜合報道）四川
省資陽市樂至縣勞動鎮，13日下午4時許，發
生直升機墜毀事件。據悉，該直升機隸屬一家
湖北的通航公司，此次在川執行森林病蟲害防
治作業。目擊者稱，直升機撞上高壓線並墜
落，目前機內一人已死亡。
另據四川新聞網報道，墜毀直升機掉在了百

花村一處田地內，直升機上有一名駕駛員。事
故發生時，田地裡沒有其他人員，事故未造成
更多人員傷亡。
據事發時正在附近釣魚的目擊者稱，直升機

在飛行時掛到了高壓線後掉下，掉下來後沒有
起火。

川直升機撞高壓線墜毀機師亡

香港文匯報訊 據中新社報道，加拿大籍女
遊客日前在北京慕田峪長城向下疾行意外撞倒
中國老人致其死亡，北京市懷柔法院13日宣
佈，受理老人家屬孫某等人起訴該加籍女子的
民事賠償案。
8日中午，在慕田峪長城景區，38歲加籍女

遊客在下行時撞倒73歲遊客崔某，致其頭部撞
上牆磚，搶救後不治。事發後，北京警方認定
為意外事故。崔某的家屬于13日向北京懷柔區
法院提交起訴書，並申請限制肇事女遊客出
境。老人家屬要求其公開道歉，並提出賠償要
求。
北京法拓律師事務所律師劉昊認為，該女遊

客構成民事侵權，應負經濟賠償責任。若法院
在其離境前受理此案，可限制其出境。

加女長城撞死老人京法院受理

香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）在
連續出現多例輸入性病例後，廣東今年首次出
現本土感染的登革熱病例。廣東省衛計委13日
通報，廣州市11日報告廣東省今年首例本地感
染登革熱病例。
專家指出，目前東南亞地區登革熱疫情嚴

峻，廣東在出現多例輸入性病例後再出現本土
感染患者，預示廣東登革熱疫情拉響警報。目
前，廣東省今年共報告登革熱確診病例22例，
其中21例為境外感染輸入性病例。
登革熱防控專家楊維中表示，在2014年登革

熱流行的背景下，2015年若發生登革熱，出現
重症和死亡病例的風險會更高，必須堅決採取
綜合防控措施。

粵現今年首例本土感染登革熱

桂林4A景區現百座「活死人墓」
氣派奢華買家絡繹不絕

滬迪士尼明春啟幕 遊客最快5.4秒入園

哈市黃金大盜曾練開夾萬四個月

艾學峰任深圳副市長
曾從事港澳工作18載

香港文匯報訊（記者李望賢深圳報道）昨日舉行的深
圳市五屆人大常委會第三十八次會議，正式任命艾學峰
為深圳市副市長。據了解，艾學峰此前曾在國務院港澳
辦工作過18年。
艾學峰表示，深圳是中國改革開放的前沿，將倍加珍

惜，不負重擔，全力以赴，堅持正確的政治方向，嚴格
依法行政，着力高效履職，保持廉潔務實的工作作風。
據了解，艾學峰於1992年至2010年在國務院港澳辦工
作，對港澳經濟及金融均有研究。目前，深圳分管港澳
工作的為副市長唐傑。
公開資料顯示，艾學

峰 1965 年 8 月出生，
1983年至 1987在東北
工學院計算器科學與工
程系計算器科學專業學
習，1992年進入國務院
港澳辦工作，歷任國務
院港澳辦一司副主任科
員、香港經濟司副處
長、香港經濟司副司
長、政研司司長。2010
年 11月調任韶關市委
副書記、代市長。

穗技校生就業率達95%
月薪可過萬

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）廣州市2016屆技校畢
業生預定會暨應往屆技校畢業生招聘會近日在廣州市人力資源
市場服務中心舉行，現場共有120家加工製造企業參加，提供
4,000餘個職位，而參加招聘會的技校生僅3,000餘名。
據了解，廣州技校生起薪普遍在3,500元以上，實習期間補

貼每月在1,500元至2,500元之間，今年廣州技校應屆畢業生
就業率已達95%。招聘會現場招工種類普遍集中於金工、機
電一體化、模具製造等製造業技能型人才，企業會根據畢業
生的技工種類分為不同薪酬待遇和培訓計劃，大部分需要崗
前實習，轉正後月入最高可過萬元。
專業匹配度高、實操能力強是技校生就業的優勢所在。廣

州市人社局副局長何士林表示，合格的廣州技校畢業生「基
本上一出校門就是合格的工人」。企業為了吸引高技能人
才，也紛紛提高薪資待遇。此外，一些新設立的專業和行業
緊缺人才異常搶手，比如建築工程管理專業，社會需求高，
人才儲備少，不少企業就明確表示這個專業現給多少人他們
都要。

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）上海迪士
尼度假區市場部副總裁艾鐵成日前在美國市場營銷協
會與復旦大學共同主辦的「2015營銷領袖峰會」上證
實，上海迪士尼將於明年春天開園，並直言不擔心開
園第一年的人氣，反而憂心客流太多。他透露，未來
上海迪園將根據不同人流量科學制定入園方案，遊客
最快入園速度僅為5.4秒。
他表示，十分期待上海迪園明年春天開園，目前各
項工作正在緊鑼密鼓地籌備中。他提到，上海迪士尼

樂園面積很大，中心湖泊區域的大小就等同於56個足
球場，且全球第一個中文版《獅子王》音樂劇，也將
在園區內的華特迪斯尼大劇院上映。

立足長期經營最重要
艾鐵成表示，上海迪士尼樂園並不擔心第一年的客

流，「我們很擔心人太多，這是我們的挑戰。」他
稱，如何吸引遊客重複拜訪，如何立足於長期經營，
才是最重要的。在艾鐵成看來，加強與遊客的情感聯
繫，是上海迪士尼樂園的課題。
「中國市場跟美國市場完全不一樣，迪士尼公
司於1921年創立，美國第一個樂園是1955年建
成，美國人熟知迪士尼，但中國消費者對迪士尼
故事、迪士尼人物並非如此熟悉。這就需要上海
迪園從最基礎的開始做，首先要講迪士尼的故
事，讓更多國人了解。」艾鐵成說，有了這種情
感紐帶，才能吸引回頭客。
樂園的用戶體驗，同樣重要。艾鐵成說，迪園

有用戶體驗團隊，他們會分析每日迪園售票的構
成，如有多少遊客是電子票，有多少是紙質票，
根據不同組合制定不同入園方案，決定開30個或
40個入口。根據測算，上海迪園每位遊客入園的
時間約為5.4秒至8.3秒。

香港文匯報訊 （記者 王心
者 哈爾濱報道）日前，備受
全國關注的哈爾濱「黃金大劫
案」經哈市警方全力偵破，疑
犯張鵬的犯案經過等細節日漸
明朗。據悉，疑犯張鵬曾參與
被盜金店所在的哈爾濱國際飯
店購物廣場裝修，並在犯案前
苦練開保險櫃4個多月。
據了解，哈爾濱國際飯店購
物廣場於今年1月正式開業，
疑犯張鵬曾在商場裝修時任電
工和消防工，因此熟知商場內
部結構和各種設備的電路走
勢，所以張鵬犯案時能夠從容
地破壞商場的監控設備，又能
在犯案後輕鬆逃跑。
據參與審訊的民警透露，張

鵬是用技術開鎖方式打開保險
櫃，整個過程僅耗時幾分鐘。
原來，在商場開業前，哈東祥
金店就已經進駐商場，張鵬利
用工作便利摸清金店保險櫃的
位置。回家後，他利用一個閒
置保險櫃和網上的保險櫃開鎖
教程，苦練四個月後作案。不
僅如此，張鵬還恰巧打開4個
保險櫃中金器價值最貴的兩
個。
事發後，張鵬的鄰居說：

「沒想到這麼老實的孩子惹
了這麼大的禍。」在朋友眼
中，張鵬一直是個很仗義的
人，能犯下如此大案實在出
乎意料。

香港文匯報訊（記者 唐琳 廣西報道）央視日前曝光廣

西桂林堯山景區現百座「活死人墓」。記者了解到，景區

還有上千座散亂安葬死人的墳墓，儼然已成墳場。桂林市

宣傳部相關人士向記者表示，墓群管理涉及多個部門，目

前已展開調查，相關處理措施將於近日出台。

■■堯山景區風景優美堯山景區風景優美，，但亂葬問題但亂葬問題
嚴重嚴重，，幾成墳場幾成墳場。。 本報廣西傳真本報廣西傳真

■氣派的墓地的墓碑上並無墓誌銘，說明墓主尚未離世，或墓地正待出售。 本報廣西傳真

■艾學峰曾從事港澳工作18
年。 網上圖片

■張鵬早前已被警方抓獲。
本報黑龍江傳真

■上海迪士尼明春將開園。 資料圖片

■老人被撞現場。 網上圖片

■直升機損毀嚴重。 網上圖片

據悉，堯山景區是國家4A級景區，
被稱為桂林市內最高的山，不僅風

景優美，還可以俯瞰整個桂林城區。而
自2008年開始，附近村民就開始在山上
大規模的建墓，散埋亂葬，有的墓就位
於景區索道停車場旁，來乘索道的遊客
甚至就坐在墳場邊休息。記者看到，但
凡沿山公路旁有小路的地方，沿路上到
山頂也是各種各樣的墳。
在墓群中，上百座未葬人的「活死人
墓」十分顯眼，面積從十多平方米到數百

平方米，且越往山頂越「豪華」，有的用
瓷磚砌起來，修了排水溝，石桌石凳、石
獅子、墓碑上各種圖案等等，金碧輝煌。
當地的村民表示，這些墓有的是有人買
了，先預備下，有的是當地的村民先修
好，還在等候買主。

售價平過正規墓園
據了解，這些「活死人墓」的價格在幾
千元到兩萬元不等，較桂林市正規墓園的
墓地便宜許多，且面積較大，因此許多人

前去買墓。據知情人士透露，2007年前
後，政府曾先後大規模地對市內風景區的
墳墓進行整治遷移，但堯山上的散埋亂葬
問題，目前基本是處於無人管理的狀態，
且有蔓延之勢。桂林市宣傳部相關人士
稱，殯葬管理沒有劃分給城區政府，而是
土地、旅遊局、民政等多個部門在管理，
目前幾個部門已在聯合進行普查。

散墳仍不斷增長
在桂林靖江王陵博物館工作的李先生告

訴媒體：「堯山上大規模的散埋亂葬是從
2008、2009年開始的，特別是2010年以
後，不斷增多。」記者從堯山上已經下葬
的墓碑上察看，發現大量的墓的年份都是
2008年以後的，與李先生說的極為契合。
據了解，堯山索道停車場附近的兩大

墳場屬於附近的一山村所有。由於近年
來該村附近基本已經沒有地了，沒有辦
法，只能把觸角伸向幾里外的堯山腳下。
短短的七八年間，整個堯山景區已經有幾
千座墳了，目前還在持續不斷地增長。


